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贯穿《易经》的一个根本思想，是「德能改命」。改命奇书《了凡四训》和《太上感应篇》的主旨一句，是
「命由己造，福由己求」「心起于善，善虽未为，吉神已随之；心起于恶，恶虽未为，凶神已随之」。

禅宗第一经典《六祖坛经》也说：「一切福田，不离方寸。从心而觅，感无不通。」

 

人品，是最好的风水。百善孝为先，孝亲敬祖，则是最好的人品。清明，最重要的事情正是扫墓祭祖，这
正是涵养自己和自家风水的时候。

孝亲祭祖，是一个家庭的风水正源找风水要找源头，孝亲祭祖，便是风水之源。

 

https://fhyuan.net/?p=6678


 

我们的生命从哪儿来的？从父母祖先那里来的。那父母祖先就是什么？就是我们的根。一个家族如同一棵
树，我们给树浇水的时候要浇到根上，才能根深蒂固，自然枝叶茂盛，最终参天如盖、家族兴旺。

所以人的福报来自于哪儿？来自于孝顺父母、敬重祖先，这是第一条。

 

古时候老人家都会讲，那个家里没香火了，没香火什么意思？断子绝孙，或者家道衰落。反之，如果一个
家族子孙繁盛、家业兴旺，老人们就会讲，这是这家的祖上积德，或者有祖宗保佑。

很多人觉得这是迷信，其实是没看透其中的道理。中国为什么成为世界上唯一未曾中断的古文明？中国人
为什么对自己生存的这片土地认同感极强，连死都要叶落归根？就因为都从心底里认同自己是炎黄子孙，
有着共同的老祖宗，我们的凝聚力和生命力都来自这里。

 

一个家庭和家族敬重自己的祖先，作用也是一样，往往更加团结，能够互相帮衬，自然就更容易兴盛。

此外，一个人孝亲重祖，是因为这个人不忘根本，懂得感恩图报。这样的人，也更容易成一番事业。

祖先就是我们这个家族的根。我们看这个树，树根不动，树枝再摆，摆一会儿就会停下来；但是树根一旦
动了，那这个树连根拔起就死掉了，所以根很重要。

 

 

孝亲敬祖，是一个家庭的家教之本

古时候，一般的家庭教育统统都有。古时候有祠堂，你到祠堂去看看家谱，家谱里面就有家规、家训，这



一个家族，从老到小人人都必须遵守，祖宗的教诲不能违背，违背是大不孝。现在没有了，祠堂没有了，
家谱也没有了，没有祠堂、没有家谱，人对家没有感情，他不爱这个家。

如果你知道家庭的历史源远流长，从几千年一代一代记录下来到你自己，统统能看到，你对家就能产生爱
护的心，伦常道德是从这里扎根的。所以中国人一生最大的事情是祭祖，没有比这个更大，没有比这个更
重要。

 

诸位想一想，远古的老祖宗我们能念念不忘，眼前的父母、祖父母哪有不孝顺的道理？所以《论语》上夫
子说「慎终追远」，祭祖就是追远，追念过去的老祖宗。然后「民德归厚」，老百姓的德行、社会风气就
会厚道。

中国五千年的历史，这么大的族群、这么大的国家，立足在东亚五千年而不灭，什么原因？就靠这个教育。
这个教育一旦被毁灭，我们五千年的文化也会在这个地球上消失掉，那真是民族的千古罪人，怎么对得起
祖宗？

 

祖宗念念想着后代的子孙，想到千年万世，这一份的亲爱之情多么浓厚。可是如果不教就不会知道，所以
所有父母都有责任，父母是儿女第一任的老师。

《弟子规》是不是给小孩教他念的？不是。《弟子规》是要在家里头做出来的，让他的孩子看到，他就学
会了。虽然他不会讲话，他也不会走路，但是他睁开眼睛会看，他耳朵会听，他统统学会了。这叫扎根教
育，我们的老祖宗世世代代传下来的东西，也需要我们世世代代传下去。

 

我们把这种教育疏忽了大概有两百年，今天社会的动乱不是没有原因的。

对于一个人，最重要是不忘初心。对于一个国家，最重要是不忘传统。对于一个家，最重要是不忘先人祖
宗。

清明之时，对此最该心中清明。

 

（文章来源，百度百科）

 


